

A LA MESA DEL CONGRESO DE LOS DIPUTADOS

Fernando Maura Barandiarán, Diputado del Grupo Parlamentario de Ciudadanos, al amparo de lo dispuesto en el artículo 185 y siguientes, del vigente Reglamento de la Cámara, presenta la siguiente pregunta para la que se solicita al Gobierno **respuesta por escrito sobre el contenido de la reunión entre el Ministro Borrell y su homólogo de Guinea Ecuatorial en materia de derechos humanos.**

Congreso de los Diputados, 27 de septiembre de 2018

EXPOSICIÓN DE MOTIVOS

Según una nota de prensa del Ministerio de Asuntos Exteriores, Unión Europea y Cooperación del 27 de septiembre de 2018, el Ministro Borrell tuvo un encuentro con su homólogo, el ministro de Relaciones Exteriores de Guinea Ecuatorial, D. Simeón Oyono Esono. Antes del encuentro, el Ministro Borrell también saludó al Presidente de la República de Guinea Ecuatorial, D. Teodoro Obiang Nguema.

Según dicha nota de prensa, en el encuentro el Ministro Borrell trató varias cuestiones de interés común, como la conmemoración de los 50 años de la independencia de Guinea Ecuatorial, las relaciones bilaterales culturales y económicas, la labor de Guinea Ecuatorial en el Consejo de Seguridad de Naciones Unidas y la situación de los derechos humanos en el país.

Según organizaciones pro-derechos humanos como Human Rights Watch, en Guinea Ecuatorial no existen una libertad de prensa y de expresión reales, pues sólo existen algunos medios privados que, en su gran parte, están controlados por personas cercanas al Presidente Obiang. Además, el gobierno impone serias restricciones a la libertad de asociación, de reunión y a la actividad de organizaciones no gubernamentales. Los pocos que se atreven a plantar cara al régimen se ven sometidos a acoso, intimidación y represión. En abril de 2017, la policía detuvo a los líderes de la sociedad civil, Enrique Asumu y Alfredo Okenve, sin presentar cargos contra ellos ni llevarlos ante un juez, como estipula la ley. En septiembre, el dibujante Ramón Nsé Esono Ebalé, cuyas caricaturas eran muy críticas con el Presidente Obiang y su cúpula, fue arrestado y continúa en prisión.

Teniendo esto en cuenta, el diputado que suscribe presenta las siguientes preguntas:

1. ¿Qué prioridades en materia de derechos humanos se discutieron en la reunión entre el Ministro Borrell y su homólogo de Guinea Ecuatorial?
2. ¿Tiene previsto el Gobierno realizar algún tipo de gestión para mejorar la situación de los presos políticos en Guinea Ecuatorial y/o facilitar su liberación?
3. ¿Presentará el Gobierno de España la situación crítica de los derechos y libertades fundamentales ante el Consejo de Derechos Humanos de las Naciones Unidas para que se investiguen estas violaciones y se puedan asumir responsabilidades?



Fernando Maura Barandiarán
Diputado del Grupo Parlamentario Ciudadanos

C.DIP 102908 27/09/2018 12:32